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逢雨就“坑”，怎么破？

“雨天一多，宁波不少道路就坑坑洼洼，有长效的解
决办法吗？”

去年入冬以来，宁波的天气几乎被雨水给“承包”
了。连续降雨导致路面坑洼，行车随时可能被“坑”，让很
多市民糟心不已。本报也曾多次做过相关报道。

昨天下午，直播开始，就有网友留言，直击道路坑洞
的问题。

“去年一年，我们共修补道路坑洞2.72万多个，今
年，这项工作还是我们的工作重点。”为了这次访谈，徐
谟开准备了不少资料，上面还有不同颜色画出的标注，

“我们会继续推进城市道路平坦行动，根据道路属地，确
定养护管理单位，更科学地制定道路养管路线图、时间
表，发现道路坑洞后，要求24小时内修复，日常监管也
不会松懈，多巡查，主动发现、及时修复。”

道路上的问题，驾驶员都很关心，“去年为了整治‘桥
头跳’，力度相当大，接下来还会保持这样的整治力度吗？”

“这是肯定的。”徐谟开点点头，“针对‘桥头跳’问
题，我们已出具了专项技术导则，根据病害的成因，对症
下药，发现一座，治理一座，达标一座。接下来，会继续完
善巡查养护机制，逐步做到巡养全覆盖。”

小区占绿违建现象，怎么解？

“江南一品一期别墅违建，靠河业主私自占用公共
绿化，这种行为如何处理？”在网友提问中，还有不少出
现在小区内的问题，“有的业主拆毁公共绿地、硬化地
面，甚至将公共消防通道也纳入自家围墙范围。”

“和你们一样，对这样的行为我也是深恶痛绝。”徐
谟开表示，随着城市的不断发展，城区内的违建存在形
式多，小区里的毁绿占绿、私搭乱建也是诸多“城市病”
之一，在全国城市管理工作中都是顽疾，这些行为不仅
破坏小区的整体规划，而且对土地资源、市容市貌、集体
利益和社会和谐都造成不良影响，这也一直是城管部门
的一项重要工作。

“市民遇到这类情况，可以拨打12345热线或者在甬
城管+的官方微博、APP选择‘我要报案’，我们会将市民的
反映下派到属地综合执法部门，由执法人员核实调查，所
有的流程都会反馈到市民的手机上。对违规者，会按照相
关条例、规定进行处罚。”徐谟开回答道。

“直播无延时”
宁波联通5G助力两会

本报讯（记者 童云）昨天，在本报“两
会金报会客厅”现场，宁波联通利用5G网
络，成功实现了5G+4K高清现场云直播，
让宁波市民无延时参与两会线上互动环
节。这是继 5G火车站正式开通助力春运
后，宁波联通5G网络再一次亮相在宁波市
民生活中。

浙江联通作为国家发改委5G规模建
网及应用示范工程建设单位之一，早在
2017年便率先启动了5G试验网络方案制
定及业务探讨工作。为了抢抓5G新机遇，1
月30日春运繁忙之际，宁波联通率先完成
5G信号覆盖动车站网络部署，宁波5G火
车站正式开通，助力智慧春运。

5G网络发展已经成为我国国家战略部
署的重要组成部分。5G基站具有超强带宽
能力，体验峰值传输速率高达20Gbps，是
4G的 20倍，用手机下载 1.2G电影仅需 8
秒。5G网络除了带来更快的网络速度之
外，还支持在每平方公里范围内建立100
万个设备连接的功能，除了手机以外，还在
云VR/AR、车联网、智能制造、远程医疗、
联网无人机、智慧城市上实现互联，形成一
个完全智能化的数字网络社会。

随着互联网发展和5G技术日益成熟，
联通5G将把人们的生活带进一个万物感
知、万物互联、万物智慧的新世界，满足人
们在居住、工作、休闲和交通等各种区域多
样化业务需求。

新年伊始，宁波的大街小巷洋溢着团
团喜气。无论是漫步街头还是打卡景点，人
们说起宁波的美，总离不了“干净、美丽”这
些词。

我们知道，一座城市的市容市貌，直接
影响着市民生活的幸福指数，也是城市管
理水平最直观的体现。随着城市和社会的
发展，市民对城市管理提出了更高的要求。

如何让宁波更美丽，让市民更有幸福
感，这就是两会“金报会客厅”首场直播访
谈要聊的话题。昨天，宁波市政协委员、宁
波市智慧城管中心业务运行部部长陈锡
波、宁波市综合行政执法局宣教处处长徐
谟开做客两会“金报会客厅”，与网友们在
线对话。

□金报记者 陈嫣然 摄影 记者 张培坚
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实现全民垃圾分类，有多远？

在直播前，还有网友给金报微信公众号的后台
留言，反映与垃圾分类有关的问题，“现在垃圾分类
的宣传铺天盖地，但真正在严格分类的人仍然很
少，个别小区还存在垃圾混收混运的现象。”

“垃圾分类可以说是我们宁波的‘第三大战役’，
从‘三改一拆’到‘五水共治’，再到‘垃圾分类’，都
离不开全体市民和政府职能部门的努力。据我所
知，宁波的垃圾分类整体工作在去年住建部全国36
个重点城市第二、三季度通报中获得了第三名的好
成绩。”徐谟开说，垃圾分类并不是一蹴而就的工
程，需要长效的机制和坚持，“去年，宁波市成立了
以市政府主要领导为组长的领导小组，下设办公
室，2018年10月初实现了专班化运作，为宁波市垃
圾分类的整个体系提供保障。现在，‘三厂六站’的
建成投用，也有效扭转了近年来‘垃圾围城’的被动
局面。”

此外，徐谟开还欣喜地透露，就在这次两会期
间，《宁波市生活垃圾分类管理条例（草案）》正向宁
波市人大提出二次审议，相信会为宁波市未来开展
垃圾分类工作带来更积极的影响。

让更多市民参与城市管理

“大家反映的问题，就是我们接下来在工作中
要解决的问题，也很感谢‘金报会客厅’为我们搭建
这样的平台。”陈锡波由衷地说道。他告诉记者，在
过去一年，全市智慧城管网格覆盖面积达756.5平
方公里，实现监控区域内占道经营等11类问题的全
天候智能预警上报，准确率达到80%以上，推出的

“甬城管+”APP，收获上报案件3.6万余件，越来越
多的市民开始利用移动终端发现身边的问题，并反
映到城管部门。

“我们希望利用更智慧更有效的手段，更及时更
精准地为市民服务。”陈锡波说，新的一年，城市管理
工作还有很多新的任务新的目标，打造城市管理精
细化，推进城市环境“四化”整治和城市美化、亮化、
序化工程，开展中心城区公厕提质行动、停车有序管
理整治行动及城市运行安全提升行动，加强城管义
工队伍建设，积极营造人民城市人民管的社会氛围。
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